

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

PUBLICACIONES OFICIALES

CORRESPONDIENTES AL MES DE MAYO DE 2023.

En el período referido hemos publicado las siguientes informaciones:

- Presentan evaluación técnica de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgo.
- Defensa Civil apoyará jornada limpieza de costas por el "Día de los Océanos"
- Defensa Civil rescata con vida 3 personas en accidente de tránsito en Altamira, Puerto Plata.
- CNE y UNFPA acuerdan asistencia humanitaria que garantice salud sexual y reproductiva y prevención de violencia en emergencias.
- Director ejecutivo de Defensa Civil y vicerrector académico de INTEC dan seguimiento a acuerdo institucional.
- Voluntariado naranja Pedernales visita instalaciones de la Defensa Civil.
- Defensa Civil realiza curso para certificar nuevo personal con capacidad de entrenar.
- Director Defensa Civil busca incluir asignatura Gestión de Riesgos en escuelas.
- Defensa Civil asiste a personas afectadas por vaguada en varias provincias del país.
- Director Defensa Civil asegura dispondrá de miles de voluntarios y alberges hábiles para la Temporada Ciclónica 2023.
- ¡MEJORANDO CAPACIDADES! Defensa Civil participa en "Ejercicio Cetam Guardian 2023".



Dahiana Familia

Coordinadora del Departamento de Comunicaciones.



¡Defensa Civil Somos Todos!



Defensa Civil
República Dominicana



Búsqueda...



[Inicio](#) [Sobre nosotros](#) [Servicios](#) [Transparencia](#) [Noticias](#) [Publicaciones](#) [CNE](#)

Está aquí: [Inicio](#) [Noticias](#) [Presentan evaluación técnica de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgo](#)

Presentan evaluación técnica de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgo



3 / Mayo / 2023

Santo Domingo. - La Comisión Nacional de Emergencia (CNE) en articulación con la Dirección General de Protección Civil y Emergencia de España (DGPE), presentó este miércoles los resultados de una evaluación técnica que está realizando a la Escuela Nacional de Gestión de Riesgo (ESNAGERI), en la que fueron analizadas sus fortalezas y necesidades.

El acto estuvo encabezado por el presidente de la CNE y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, quien afirmó el compromiso de su gestión con el fortalecimiento curricular e institucional de la ESNAGERI.

Los hallazgos comprendidos en el documento están organizados en tres bloques, donde cada uno representa el radiografía que muestra en el primer bloque a la estructura organizativa; en el segundo

abordando los retos del Plan Nacional de Capacitación de Gestión de Riesgos y Desastres, y el análisis metodológico para la formulación de cursos y actividades de aprendizaje; y el tercero exhibió las herramientas de información, evaluación y proyección.

Además, en el evento se expuso, el informe de diagnósticos de las necesidades para la gestión integral de riesgo de desastre de acuerdo con el contexto de la República Dominicana, presentado por Yanelba Abreu, coordinadora del proyecto (PROGERI), donde se evidencia la necesidad de mejorar los procesos de transferencia de conocimiento desde el nivel nacional hasta el municipal y comunitario.

Asimismo, se presentó la ruta de implementación del proyecto, un análisis de la sostenibilidad y los mecanismos de evaluación.



Los resultados fueron extraídos en las secciones de entrevistas realizadas al presidente de la Comisión Nacional de Emergencia y



Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Defensa Civil apoyará jornada limpieza de costas por el "Día de los Océanos"

Defensa Civil apoyará jornada limpieza de costas por el "Día de los Océanos"



4 / Mayo / 2023

Santo Domingo.- La Defensa Civil dominicana anunció este jueves que apoyará la tercera versión de la "Gran Jornada de Limpieza de Costas" que desarrollará la Fundación Juventud Progresista, el sábado 10 de junio del presente año.

En rueda de prensa el presidente de la fundación, Mayker Méndez, dijo que la actividad busca sobre todo crear conciencia en las personas sobre la importancia de cuidar los océanos, ya que son imprescindibles para la vida del planeta, al producir más del 50% del oxígeno global.

De su lado el subdirector y encargado del Departamento de Operaciones, Delfín Rodríguez, explicó que a la actividad se integrarán cientos de voluntarios y voluntarias naranja de las 17 Provincias del país que serán intervenidas de manera simultánea

con la recogida de desechos en playas y costas.

La jornada será dedicada al fenecido ministro de Medio Ambiente, Orlando Jorge Mera, quien en vida fue un defensor de la biodiversidad y ecosistema del país.

Se recuerda que la Fundación Juventud Progresista, es una entidad dedicada a la promoción del desarrollo social y humano de los/las jóvenes de la República Dominicana, y en especial, de la promoción de capacidades en los temas de la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030.





Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Defensa Civil rescata con vida 3 personas en accidente de tránsito en Altamira, Puerto Plata

Defensa Civil rescata con vida 3 personas en accidente de tránsito en Altamira, Puerto Plata

4 / Mayo / 2023



Puerto Plata.- Personal de la Defensa Civil de esta provincia, rescató con vida tres personas que resultaron lesionadas en el accidente de tránsito registrado la mañana del jueves cuatro de mayo en la carretera Navarrete–Puerto Plata.

La unidad de búsqueda y rescate del organismo de protección civil se activó tras registrarse el impacto delantero entre dos vehículos

pesados en el tramo La piedra–La china de Altamira, provocó otro incidente a pocos metros de este, y heridas a varias personas.

Una patana cargada de varillas, que colisionó con un árbol para evitar embestir a los demás vehículos implicados en los accidentes, en el suceso, también se vio envuelto un carro Honda Civic que transitaba por la carretera.

Los accidentes de tránsito ocasionaron congestión en la vía de acceso por lo que en la escena se encontraban, además, miembros del MOPC y la DIGESETT de este municipio.

Escrito por:
Jessen Sánchez



Defensa Civil Dominicana

Avenida Ortega y Gasset Esq. Pepillo Salcedo, Plaza de la Salud
Edif. Comisión Nacional de Emergencias 2do nivel. Ens. La Fe D.N., R.D.
info@defensacivil.gob.do

Tel: 809-472-8614 | Fax: 809-472-8614

[Términos de uso](#) | [Políticas de privacidad](#) | [Preguntas frecuentes](#)
2023. Todos los derechos reservados

Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > CNE y UNFPA acuerdan asistencia humanitaria que garantice salud sexual y reproductiva y prevención de violencia en emergencias

CNE y UNFPA acuerdan asistencia humanitaria que garantice salud sexual y reproductiva y prevención de violencia en emergencias



5 / Mayo / 2023

5 de mayo, 2023.- La Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) firmaron un convenio para coordinar e implementar acciones conjuntas que aseguren el cumplimiento de los derechos humanos de las personas en la preparación de acciones de asistencia humanitaria, con énfasis en la salud sexual y reproductiva, la protección ante la violencia de género y violencia sexual en emergencias.

Ambas instancias se comprometieron también a cooperar mediante la formulación, implementación y evaluación de programas, proyectos y planes de trabajo, incluyendo la asistencia técnica para la revisión de normas y protocolos, impulsar la generación de capacidades para el manejo de datos sociodemográficos que permitan brindar atención de calidad durante las emergencias, así como la implementación conjunta de campañas de comunicación y

sensibilización como parte de la respuesta a emergencias.

Como instancia de coordinación dentro del Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres (SN-PMR) de la República Dominicana, la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) estuvo representada por Juan Salas, Director Ejecutivo de la Defensa Civil y quien coordina la CNE, como lo dispone el artículo 10 de la Ley 147-02, sobre Gestión de Riesgos de la República Dominicana.

"Para nosotros es de suma importancia la consolidación de este convenio, que se enlaza con nuestra visión y que cumple con el objetivo principal de UNFPA, que es impulsar políticas y estrategias que buscan fortalecer las capacidades nacionales en proporcionar información y servicios integrales basados en salud sexual y reproductiva, ahora en el contexto de emergencia.", dijo Salas.

Asimismo, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) formalizó su compromiso con la CNE mediante la firma de Sonia Vásquez, representante nacional de esta agencia de cooperación internacional que promueve el derecho de cada mujer, hombre y niño/a a disfrutar de una vida sana, con igualdad de oportunidades para todos/as; que igualmente apoya a los países en la utilización de datos sociodemográficos para la formulación de políticas y programas de reducción de la pobreza, para asegurar que todo embarazo sea deseado, todos los partos sean seguros, todas las personas jóvenes alcancen su pleno potencial de desarrollo y que todas las niñas y mujeres sean tratadas con dignidad y respeto.

"Ante la declaración de un estado de emergencias, UNFPA forma parte del grupo de agencias de las Naciones Unidas que actúa en la red de respuesta humanitaria y trabaja de la mano de las instancias para llevar asistencia a quienes que se encuentran en condiciones de mayor vulnerabilidad", destacó Vásquez.

La representante de UNFPA agregó también que en los contextos de emergencias las personas adultas mayores, personas con discapacidad y las adolescentes y mujeres, son más vulnerables, por lo que se les deben garantizar sus derechos, con énfasis en la continuidad de los servicios de salud, así como los de prevención y respuesta en situaciones de violencia.

El acto de firma del referido convenio fue realizado en el salón del Consejo de la Defensa Civil, que también estuvo representada por la doctora Miguelina Tactuck, directora de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos y el subdirector ejecutivo del organismo de protección civil, Bernardo Rodríguez. De igual modo, hicieron acto de presencia María Villalain, coordinadora de movilización de recursos y alianzas de UNFPA y Janna Pérez, punto focal de respuesta humanitaria.

Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Director ejecutivo de Defensa Civil y vicerrector académico de INTEC dan seguimiento a acuerdo institucional

Director ejecutivo de Defensa Civil y vicerrector académico de INTEC dan seguimiento a acuerdo institucional



10 / Mayo / 2023

Las entidades reiteran el compromiso de ambas instituciones en busca del fortalecimiento tecnológico Defensa Civil y de otras entidades hermanas dentro del sistema de respuesta.

Santo Domingo. - La Defensa Civil recibió este miércoles la visita del vicerrector académico del Instituto Tecnológico de Santo Domingo (INTEC), el señor Arturo Del Villar, para mantener el compromiso de estrechar los lazos de cooperación interinstitucional y continuar con la capacitación del personal en materias de gestión de riesgos aliados a la tecnología y en beneficio del país.

El director ejecutivo del organismo de protección civil y presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE), Juan Salas, dio la bienvenida a las instalaciones al académico con quien sostuvo una reunión de trabajo y posteriormente le acompañó a conocer el funcionamiento e instalaciones de la Defensa Civil, el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI) y la Escuela Nacional de

Gestión de Riesgos (ESNAGERI).

"Nos sentimos muy alegres por la visita, ya que reafirma el compromiso de seguir articulándonos con instituciones que nos ayuden a seguir mejorando las capacidades de nuestro personal en materia tecnológica a fin a la gestión de riesgos", expresó Salas.

De su lado, el vicerrector Del Villar anunció que el INTEC trabaja en la fabricación y puesta en órbita de un satélite dominicano que supervisará las mareas y el sargazo con el fin de ayudar en la toma de decisiones ante esta problemática.

"Para el INTEC es una oportunidad de oro trabajar de la mano con la Defensa Civil. Por eso ponemos a disposición de esta noble institución el satélite, para que la información que recopile pueda ayudar a prevenir cualquier situación de emergencia; gracias por ayudarnos en la planificación de nuestro plan de gestión de riesgos interno y la capacitación en primeros auxilios, rutas de evacuación y otros tópicos dirigidos a nuestro personal docente y administrativo", destacó Del Villar.

En ese sentido, Yanelba Abreu, administradora del PROGERI-RD de la Unión Europea, felicitó a ambos incumbentes por el acercamiento y por dar seguimiento al acuerdo propiciado también por el proyecto, que buscaba mejorar capacidades de respuesta en ambas partes.

Luego de ofrecer algunas palabras, el vicerrector conoció parte del personal técnico de la Defensa Civil, así como también equipos y herramientas de rescate con los que cuenta el organismo Naranja, mismos que pusieron a disposición de la casa de altos estudios.



Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Voluntariado naranja Pedernales visita instalaciones de la Defensa Civil

Voluntariado naranja Pedernales visita instalaciones de la Defensa Civil



17 / Mayo / 2023

Santo Domingo.- Una comisión de nuestro voluntariado y miembros del Comité de Prevención, Mitigación y Respuesta (CPMR) y Redes Comunitarias de la provincia Pedernales, visitó las instalaciones de la Defensa Civil.

La visita se da gracias a las acciones que ejecuta el proyecto Cuenca Binacional Pedernales, implementado por la Agencia Alemana de Cooperación Internacional GIZ y el financiamiento de la Unión Europea.

Los visitantes fueron recibidos por nuestro director ejecutivo, Juan Salas, quien dijo sentirse regocijado con que su equipo naranja conozca más a profundidad su casa.

En un recorrido pudieron conocer cómo opera el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI); la Sala de Situación; Departamento de Operaciones; Unidad Canina; así como también parte del personal técnico de la Defensa Civil.



Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Defensa Civil realiza curso para certificar nuevo personal con capacidad de entrenar

Defensa Civil realiza curso para certificar nuevo personal con capacidad de entrenar



22 / Mayo / 2023

Lunes 22 de mayo, 2023. Santo Domingo. La Defensa Civil Dominicana y la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI), iniciaron una estrategia de capacitación orientada a su personal técnico y voluntarios del organismo de protección civil, que fungen como facilitadores de diferentes cursos a nivel nacional, con el fin de actualizar y fortalecer sus conocimientos, técnicas, competencias y destrezas para actuar ante situaciones de emergencias y/o desastres.

Esta capacitación para instructores (CPI), tendrá una duración de cinco días y está dirigida a 30 participantes que elevarán su nivel de conocimientos y adquirirán nuevas herramientas para aplicar en las próximas formaciones que se desarrollarán de cara a la temporada ciclónica y durante todo el año.

La apertura de este taller estuvo encabezada por el presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y Director Ejecutivo de la

Defensa Civil, Juan Salas; quien precisó que los entrenamientos buscan una mayor preparación, aumentar la calidad de la enseñanza y mejorar la eficacia de la atención del voluntariado naranja, para minimizar las pérdidas de vidas humanas y también agradeció la cooperación de la Unión Europea para realizar esta formación. Además en el acto inicial participaron, el Asesor en reducción de riesgos de desastres del proyecto Seibo Resiliente, Gustavo Cabral y la Directora del proyecto PROGERI-RD, Yanelba Abreu Rojas quienes invitaron a aprovechar las sesiones que serán impartidas y desearon una exitosa jornada.

"Parte importante de nuestra estrategia de capacitación, es lograr que al finalizar el año 2023, podamos contar con una masa crítica de técnicos y voluntarios que formarán parte de la ESNAGERI, como instructores en el territorio, que contribuirán a fortalecer las capacidades institucionales para la asistencia adecuada y oportuna ante situaciones de emergencia y/o desastres, dijo el director Salas.

Esta iniciativa se realiza con el apoyo de los proyectos, El Seibo Resiliente implementado por el Ministerio de Ambiente y la Sociedad Alemana de Cooperación Internacional (GIZ) y el Proyecto para el Fortalecimiento a la Gestión de Riesgo en la República Dominicana (PROGERI-RD), que se ejecuta por la Comisión Nacional de Emergencias y El Viceministerio De Cooperación Internacional Del Ministerio De Economía Planificación Y Desarrollo, ambos financiados por la Unión Europea en busca de fortalecer la ESNAGERI y proyectar su fortalecimiento a nivel local y para la región del caribe.

Entrenamientos

Durante el ciclo de entrenamiento cada participante podrá preparar sesiones de capacitación para personas adultas; utilizar objetivos de capacitación y una prueba; demostrar habilidades de comunicación; hacer uso de metodologías y técnicas acordes a sus objetivos; preparar y utilizar un plan de lección; además de dominar en su totalidad temas básicos y esenciales de la gestión integral del riesgo de desastres aplicable en el ámbito de la organización y comunidad. Al finalizar tendrán una prueba rigurosa para demostrar las habilidades adquiridas.

Uno de los objetivos específicos de esta formación es que cada participante tenga la capacidad de preparar y presentar una lección de capacitación, utilizando el método interactivo de enseñanza, sobre un tema relacionado a atención prehospitalaria, rescate acuático, albergues y control de incendios, además de planes de emergencia y contingencias, enconchados a múltiples amenazas.

Se recuerda que en este taller CPI se utiliza el método interactivo de enseñanza MIE, que promueve el logro de objetivo mediante la interacción o diálogo permanente, la realimentación constante y el uso ordenado de contenidos.



Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Director Defensa Civil busca incluir asignatura Gestión de Riesgos en escuelas

Director Defensa Civil busca incluir asignatura Gestión de Riesgos en escuelas



24 / Mayo / 2023

Santo Domingo.- Este miércoles 24 de mayo la Defensa Civil recibió la visita del honorable diputado por la provincia Monseñor Nouel, Nolberto Ortiz, quien se mostró interesado en colaborar con el organismo en temas relacionados a la gestión de Riesgos.

El también presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, fue recibido por el director ejecutivo del organismo de protección civil, Juan Salas. Ambos conversaron sobre la necesidad de crear un anteproyecto de ley que incluya la Gestión de Riesgos como una asignatura adicional al pensum que actualmente cursan los estudiantes, desde nivel básico, al secundario.

El director Salas dijo que desde ya inician los trabajos, junto a otros actores del Sistema, para hacer de este sueño una realidad que ayudará a ir creando en la sociedad una cultura preventiva del riesgo, desde los inicios de la educación, algo que ha querido lograr desde que asumió además la presidencia de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE).

A su vez, el diputado Ortiz se puso a la disposición de la Defensa Civil, institución que felicitó por el trabajo memorable que realiza en favor del país.

Acordaron que en los próximos días anunciaran a la nación, todo lo concerniente a esta pieza legislativa, que busca seguir impulsando un avance significativo en la buena gestión de riesgos, de la mano con EL Ministerio de Educación.

Tras una reunión de trabajo, realizaron un recorrido por la Defensa Civil y el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), instancia científica y tecnológica de la CNE.



Está aquí: [Inicio](#) > [Noticias](#) > Defensa Civil asiste a personas afectadas por vaguada en varias provincias del país

Defensa Civil asiste a personas afectadas por vaguada en varias provincias del país



25 / Mayo / 2023

Santo Domingo.- Personal de la Defensa Civil dominicana brindó asistencia a varias personas afectadas por las lluvias e inundaciones que dejó una vaguada tras su paso por distintas provincias del país.

El organismo de protección civil informó que sus técnicos respondieron al llamado de ayuda que hiciera personal del centro educativo Prof. Celeste Aida, en Manoguayabo, donde se registró una inundación en la parte frontal, procediendo de inmediato a evacuar a los estudiantes y maestros, además de limpiar los imbornales, con el objetivo de lograr drenar el agua.

El presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, informó que este jueves dio instrucciones a brigadistas del organismo, para que acompañen a Presidencia y a la alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, en la entrega de ayuda a las personas afectadas por las lluvias, específicamente en el sector Los Girasoles, donde se reportan unas ocho familias desplazadas a casas de amigos y familiares.

Otra de las provincias afectadas por las fuertes precipitaciones es Santiago, donde se reportan al menos seis personas afectadas, tras la caída de un rayo en el sector Los Guandules. Según nuestro director provincial y regional en la zona, Francisco Arias, las personas fueron llevadas al hospital y posteriormente dadas de alta.

Defensa Civil recomienda a la población mantenerse atenta a los avisos emitidos por las autoridades y reportar cualquier incidente al teléfono 809-472-8614 o al Sistema Nacional de Atención a Emergencias y Seguridad 9-1-1.





aquí: [Inicio](#) [Noticias](#) Director Defensa Civil asegura dispondrá de miles de voluntarios y alberges hábiles para la Temporada Ciclónica 2023

Director Defensa Civil asegura dispondrá de miles de voluntarios y alberges hábiles para la Temporada Ciclónica 2023

31 / Mayo / 2023



Santo Domingo.- Con el objetivo de brindar una mejor asistencia a la población que pudiera verse afectada por cualquier fenómeno meteorológico que surja durante la "Temporada Ciclónica" que inicia este jueves, el director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, informó que el organismo de protección civil dispondrá de miles de voluntarios a nivel nacional, además de más de 2,396 centros colectivos (albergues), con una capacidad para 600 mil personas.

El director Salas recordó que para estos fines, la Defensa Civil y la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI), iniciaron una estrategia de capacitación orientada a su personal técnico y voluntarios, que fungen como facilitadores de diferentes cursos a

nivel nacional, con el fin de actualizar y fortalecer sus conocimientos, técnicas, competencias y destrezas para actuar ante situaciones de emergencias y/o desastres.

"Se trata de mejorar sus capacidades, para que puedan transmitirlos a otros actores del sistema y a la población en sentido general, para generar en ellos una cultura preventiva del riesgo y así tener ciudades más preparadas ante la amenaza de un fenómeno adverso", dijo el también presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE).

Precisó además que los entrenamientos buscan una mayor preparación, aumentar la calidad de la enseñanza y mejorar la eficacia de la atención del voluntariado naranja, para minimizar las pérdidas de vidas humanas.

Desde su óptica es fundamental la actualización de las técnicas a ser aplicadas al momento de asistir a una persona en condición de riesgo.

Se recuerda que según estudios, la actual Temporada de Huracanes será menos intensa debido a la influencia del fenómeno El Niño, que trae consigo sequías extremas, sin embargo, las autoridades llaman a la población a no bajar la guardia y estar preparada.

Escrito por:
Jessen Sánchez



Defensa Civil Dominicana

Avenida Ortega y Gasset Esq. Pepillo Salcedo, Plaza de la Salud
Edif. Comisión Nacional de Emergencias 2do nivel. Ens. La Fe D.N., R.D.
info@defensacivil.gob.do

Tel: 809-472-8614 | Fax: 809-472-8614

[Términos de uso](#) | [Políticas de privacidad](#) | [Preguntas frecuentes](#)

© 2023. Todos los derechos reservados.

Está aquí: [Inicio](#) [Noticias](#) **¡MEJORANDO CAPACIDADES! Defensa Civil participa en "Ejercicio Cetam Guardian 2023"**

¡MEJORANDO CAPACIDADES! Defensa Civil participa en "Ejercicio Cetam Guardian 2023"



31 / Mayo / 2023

Santo Domingo.- Personal técnico de la Defensa Civil dominicana participó en el "Ejercicio de Escala Multinacional Conjunto de Asistencia Humanitaria y Alivio a Desastres" #CetamGuardian2023, donde probaron sus habilidades en búsqueda y rescate de personas atrapadas bajo estructuras colapsadas.

En estas prácticas participaron también miembros del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, Oficina Nacional de Evaluación Sísmica y Vulnerabilidad de Infraestructura y Edificaciones (ONESVIE), Ministerio de Defensa, Liga Municipal Dominicana, Fuerza Aérea y del Centro de Operaciones de Emergencias (COE).

El equipo naranja estuvo comandado por el subdirector y encargado del Departamento de Operaciones, Delfin Rodríguez.

